

Как обличает нас Слово Божие?

«Все Писание богодухновенно и полезно... для **обличения**» (2 Тим. 3:16)

В греческом тексте здесь стоит слово «**элегхос**» (*elegchos*). В юридическом контексте оно означало предъявление неопровержимых доказательств, которые заставляют признать вину. Писание – это Божий свет, который выявляет то, что мы предпочли бы скрыть. Если «научение» показывает нам правильный путь, то «обличение» – это момент, когда Бог говорит нам: «Ты сошел с этого пути». Это милостивое Божье «Стоп!», призванное спасти нас от катастрофы.

1. Что такое «обличение» и почему это акт любви?

Вопросы:

- Что значит слово «обличить»? Чем оно отличается от осуждения, критики или унижения? (Ин. 16:8)
- Почему человек склонен избегать обличения? Что мешает нам принять его? (Притч. 12:1; Притч. 26:16; Притч. 28:11; Прит. 30:12, Ин. 3:19-20; Иер. 17:9)
- Является ли обличение признаком гнева Бога или Его заботы? Как это понять из Писания? (Евр. 12:5-6; Откр. 3:19; Пс. 140:5)

2. Как Писание обличает нас?

Вопросы:

- В чём конкретно Слово Божие обличает человека? Только ли в явных грехах или в чём-то более глубоком? (Евр. 4:12)
- Можем ли мы читать Библию и при этом не быть обличаемы ею? Как это происходит? (Иак. 1:22-24; 2 Тим. 4:3-4; Евр. 4:2; Ис. 6:9-10)
- Какую роль играет Святой Дух в обличении? Чем обличение Духом отличается от обличения совести или общественного мнения? (Ин. 16:8; 1 Кор. 2:14)

3. Как мы должны отвечать на обличение Слова?

Вопросы:

- Какова правильная реакция на обличение Словом? Что происходит, когда мы принимаем его – и когда отвергаем? (Пс. 50:3-4, 12; Деян. 2:37-38)
- Должны ли мы обличать друг друга в церкви? Как это делать правильно – по образцу Писания? (Гал. 6:1; Мф. 18:15; 2Тим. 2:24-25)
- Как регулярное чтение Писания формирует в нас чувствительность к обличению? Есть ли у вас личный опыт, когда Слово «попало в цель»? (Пс. 118:9,11; Пс. 138:23-24)

Вопрос для личного размышления:

Есть ли в моей жизни область, где я слышу обличение Слова, но ещё не ответил на него? Что мешает мне принять его сегодня?

How Does the Word of God Reprove Us?

“All Scripture is given by inspiration of God, and is profitable for doctrine, for **reproof**” (2 Tim. 3:16)

In the Greek text, the word used here is “elegchos”. In a legal context, it meant presenting irrefutable evidence that compels a person to admit guilt. Scripture is God’s light that exposes what we would prefer to hide.

If doctrine shows us the right path, then reproof is the moment when God says, “You have stepped off that path.” It is God’s merciful “Stop!” meant to save us from disaster.

1. What is “reproof” and why is it an act of love?

Questions:

- What does it mean to reprove someone? How is it different from condemnation, criticism, or humiliation? (Jn. 16:8)
- Why do people tend to avoid reproof? What keeps us from accepting it? (Prov. 12:1; Prov. 26:16; Prov. 28:11; Prov. 30:12; Jn. 3:19-20; Jer. 17:9)
- Is reproof a sign of God’s anger or of His care? How can we understand this from Scripture? (Heb. 12:5–6; Rev. 3:19; Ps. 141:5)

2. How does Scripture reprove us?

Questions:

- What exactly does the Word of God reprove in a person of? Only obvious sins, or something deeper? (Heb. 4:12)
- Can we read the Bible and still not be reprovved by it? How does that happen? (Jas. 1:22-24; 2 Tim. 4:3-4; Heb. 4:2; Isa. 6:9-10)
- What role does the Holy Spirit play in reproof? How is His reproof different from conscience or public opinion? (Jn. 16:8; 1 Cor. 2:14)

3. How should we respond to the Word’s reproof?

Questions:

- What is the right response when we are reprovved by the Word? What happens when we receive reproof—and when we reject it? (Ps. 51:3-4, 12; Acts 2:37-38)
- Should we reprove one another in the church? How do we do it correctly—according to Scripture’s example? (Gal. 6:1; Mt. 18:15; 2 Tim. 2:24-25)
- How does regular Scripture reading shape a heart that is sensitive to reproof? Do you have personal experience of the Word “hitting the mark”? (Ps. 119:9, 11; Ps. 139:23-24)

Personal reflection question

Is there an area in my life where I hear the reproof of the Word, but I still have not responded? What is keeping me from receiving it today?